



Le guide
des meilleurs
VINS
de France
2023

7000 VINS NOTÉS
ET COMMENTÉS

3200 VINS BIO ET
BIODYNAMIQUES

800 VINS À MOINS
DE 15 EUROS

1200 DOMAINES
SÉLECTIONNÉS

LA REVUE DU
vin
DE FRANCE

Iban, Téo, Michel et Thérèse Riouspeyrous

DOMAINE ARRETXEÀ, À IROULÉGUY



© Antonin Bonne

RELÈVE GAGNANTE À IROULÉGUY

Au début, il y avait Michel et Thérèse, à une époque où l'évocation du mot irouléguy soulevait un sourcil interrogateur. Dans cette genèse, seuls quelques bars à vin des quartiers branchés de la capitale avaient eu vent des exaltants petits mansengs, gros mansengs et autres courbus qui, sur les flancs des Pyrénées, savaient fraîcheur garder. Puis est venu Iban. En 2017, le gamin rentre au bercail après sept ans en vinification chez le grand vigneron Jean-Marc Grussaute, de l'autre côté du col d'Osquich, à Jurançon, au domaine Camin Larredya. Téo suit l'année d'après. Lui a vinifié en Amérique du Sud, puis chez Elian Da Ros, à Marmande. Toujours

le Sud-Ouest. Avec l'arrivée des garçons, le couple lâche du lest, conservant la partie commerciale. Le domaine s'agrandit avec des vignes récupérées chez les oncles, ajoutant au grès et schistes du début un nouveau terroir d'orphite, du volcanique pur. Arretxea, fameux pour ses blancs, se révèle désormais dans les rouges, c'est nouveau. Le matériel végétal tout en massales – le domaine a mutualisé un conservatoire de cépages – permet de rentrer des raisins à forte personnalité, vinifiés en cuves béton et inox. Voilà pourquoi nous distinguons ici pour la seconde fois le domaine Arretxea, ce qui est rarissime. **Karine Valentin**